



**2<sup>e</sup> Biennale des Territoires en transitionS du Rhône**

**Jeudi 17 avril 2025 à Vaugneray – Salle l'InterValle**

**« Comprendre et (ré)agir : l'adaptation climatique au cœur des territoires »**

Deux ans après le lancement de la première Biennale des Territoires en transitionS du Rhône, les quatre Territoires à Énergie Positive (Communauté de communes Saône-Beaujolais, Communauté de communes des Monts du Lyonnais, Communauté d'agglomération de l'Ouest Rhodanien, Syndicat de l'Ouest Lyonnais) et le Département du Rhône accompagnés par l'ADEME, la DDT du Rhône et l'ALTE69, ont renouvelé ce grand rendez-vous partenarial au service de la transition écologique, énergétique et climatique.

Organisée à Vaugneray ce jeudi 17 avril 2025, cette seconde édition a placé l'adaptation au changement climatique au cœur des échanges, des retours d'expériences et des visites de terrain. À travers le fil rouge « Comprendre et (ré)agir », élus, techniciens, partenaires institutionnels, société civile et experts nationaux se sont réunis pour interroger les leviers d'action concrets et partager les solutions d'avenir.

Évènement organisé et co-financé par le comité de pilotage et les 12 EPCI du Rhône :

## ◆ Une journée pour faire avancer collectivement les transitions

Depuis la première édition en 2023, la dynamique collective impulsée par le lancement de l'Académie de la transition énergétique du Rhône n'a cessé de croître ; la preuve en est dans la diversité des échanges.

Au programme de cette journée riche :

- Une plénière réunissant chercheurs, techniciens et élus pour croiser les regards sur l'adaptation climatique à l'échelle locale et nationale,
- Des ateliers thématiques sur l'autoconsommation, la chaleur renouvelable, l'alimentation locale et la gestion de l'eau,
- Des visites de projets inspirants portés localement : viaduc cyclable de l'Yzeron, siège BEPOS, ombrières solaires citoyennes,
- Un espace de démonstration d'outils pédagogiques pour accompagner le changement,
- Un temps convivial pour renforcer les synergies entre acteurs engagés

**Morgan Griffond**, Président du Syndicat de L'Ouest Lyonnais détaille : « *Par cette Biennale, les acteurs du Rhône réaffirment leur volonté de se montrer à la hauteur des enjeux liés au réchauffement climatique en partageant leur expérience, chacun dans les compétences qui sont les siennes. »*

**Christophe Guilloteau**, Président du Département du Rhône « *Par cette Biennale des Territoires en transitionS du Rhône, le Département souhaite poursuivre ses engagements en faveur du développement durable. À cette fin, la collectivité met en œuvre des actions pragmatiques et nécessaires à l'instar de Rhône Megawatts, Rhône 100% gaz vert, la rénovation thermique de nos bâtiments et la préservation de nos espaces naturels sensibles. Notre future SPL permettra également d'aménager durablement notre territoire. Cette vision est également partagée par 2 fleuves Rhône Habitat, que je préside, notre bras armé en matière de logement social qui entreprend des rénovations et des constructions ambitieuses pour viser la performance énergétique. »*

**Charlotte Crépon**, Sous – Préfète Rhône Sud : "Cette journée est une opportunité pour échanger sur les enjeux liés à l'adaptation des territoires au changement climatique. Les réflexions et le dialogue avec les territoires devront se poursuivre dans le cadre de la mise en œuvre du "volet adaptation" de la COP régionale sur la transition écologique qui sera déclinée au cours de l'année 2025 par les services de l'État. Un accompagnement spécifique des collectivités sera conduit par la mission adaptation pilotée par l'ADEME et du CEREMA. »

Évènement organisé et co-financé par le comité de pilotage et les 12 EPCI du Rhône :



Accompagné par :



**Régis Chambe**, Président de la Communauté de communes des Monts du Lyonnais : « *Après le succès de la première édition, cette nouvelle Biennale des Territoires en transitionS place l'adaptation au changement climatique, enjeu fort pour les années à venir, au cœur de son programme.* »

*Cet événement démontre l'implication des territoires ruraux du Rhône, tel celui de la Communauté de communes des Monts du Lyonnais, dans la transition écologique avec des solutions parfois innovantes, toujours efficaces, et faisant office de « modèles ». La manifestation est à nouveau l'occasion de renforcer les synergies à l'échelle locale pour avancer ensemble dans les réponses à apporter aux effets du changement climatique. »*

**Frédéric Pronchéry**, VP Transition énergétique de la Communauté de communes Saône Beaujolais : « *Après une première édition réussie à Belleville-en-Beaujolais en 2023, c'est un plaisir de réunir à nouveau les territoires du Rhône autour des questions de transition écologique. Il y a une réelle dynamique partenariale au sein du territoire rhodanien qui permet à chacun d'avancer et de mener des projets ambitieux. Que nous nous saisissions de la transition écologique est également une opportunité d'investir, de créer et consolider des emplois. A l'instar de Rhône Mégawatts solaire ou Rhône Mégawatts gaz portés par le Département, c'est aussi développer des modèles économiques rentables. Enfin, en conjuguant biodiversité et activités humaines, c'est l'enjeu majeur d'une meilleure santé pour tous. »* »

**Patrice Verchère**, Président de la Communauté d'agglomération de L'Ouest Rhodanien : « *L'adaptation au changement climatique est un volet primordial pour répondre aux enjeux de la transition écologique ; volet qu'il est indispensable de continuer à travailler et à approfondir. Le partage d'idées, d'expériences et d'actions font que nous serons collectivement plus efficaces dans nos ambitions TEPos. »* »

**Jean-Jacques Brun**, Président de l'ALTE 69 : "L'Agence Locale de la Transition Énergétique du Rhône (ALTE 69), fidèle à sa démarche partenariale à l'échelle du Département, et avec le concours du Syndicat de l'Ouest Lyonnais comme territoire hôte, est fière d'avoir participé à organiser cette 2e édition. Après ce temps fort, nous vous donnons déjà Rendez-Vous pour la 3e édition en avril 2027."

Évènement organisé et co-financé par le comité de pilotage et les 12 EPCI du Rhône :



Accompagné par :

